

los directivos, sino de todos los miembros. Pero es conveniente que no nos sintamos satisfechos con el trabajo realizado. Es preciso que se incorporen más mujeres, para que den una mayor actividad al S. R. Es preciso una mayor solidaridad de clases, porque el Socorro Rojo no se ha instituido para la solidaridad de una sola clase de españoles. El Socorro Rojo Internacional tiene una historia magnífica en los tiempos de la dictadura de Primo de Rivera recibieron ayuda muchos perseguidos y yo, como tantos otros, sentí desde la cárcel sus benéficos auxilios.

Así, pues, este Socorro Rojo Internacional, como todo organismo de ayuda, es del pueblo (en general, es cosa de las masas. Como he dicho antes, el S. R. I. tiene un historial magnífico. Debemos darle más aliento, más actividad y no contentarnos nunca con el trabajo realizado. Recibí mi saludo cordial, más cariñoso, más intenso que nunca.

Carmen Navarro, por Mujeres Antifascistas

Da lectura a unas cuartillas, elogiando la labor del Socorro Rojo en la lucha que sostenemos, siendo acogidas sus palabras con demostraciones de entusiasmo.

Camarada Félix

—Requerido por el Comité provincial del Socorro Rojo Internacional, he venido a hablar haciendo llegar a todos los congresistas un saludo de los comunistas de Almería.

Sabida es la labor que el Socorro Rojo realiza en Almería, pero tiene que ser reforzada, como ha dicho el camarada Talens. Hay que redoblar los esfuerzos con más bríos. En estos momentos en que España está invadida por los Estados totalitarios, por los ejércitos de Italia y Alemania para esclavizar al pueblo español, tenemos que decir que no estamos dispuestos a ceder a los invasores un palmo más de terreno. Defenderemos hasta el último trozo de nuestro territorio, regándolo con nuestra sangre, y aunque tengan que pasar sobre nuestros cadáveres. En estos momentos difíciles en que se celebra el primer Congreso, debemos redoblar los esfuerzos para atender a los nuevos refugiados. Hay que defender con las armas las conquistas de la España democrática!

Camarada Alexandre (Comisario de la 221 Brigada)

Da lectura a unas cuartillas que ponen de manifiesto la solidaridad que debe existir entre los frentes y la retaguardia. Es muy aplaudido.

Camarada Martínez Bérnago (Sindicato de Agentes de Comercio)

—Camaradas: Habéis de perdonar-

me pues no tengo hábito de hablar. Solamente he de testimoniar el deseo de que las palabras pronunciadas en pro de la unidad de la retaguardia supongan un hecho efectivo. Todos unidos codo con codo frente al enemigo común. Debe haber un solo ambiente antifascista, sin distinciones, en bien de España y de todos los intereses del proletariado español.

Camarada José Lengó (del Cuerpo de Asalto)

Córdoba: He de hacer constar la labor que el camarada Lengó realiza en el Cuerpo de Asalto y como activista de la Agrupación de Amigos de la Unión Soviética (Aplausos)

—Camaradas: Recibid un saludo de los Amigos de la Unión Soviética, que también he de hacerlo extensivo en nombre del Cuerpo de Asalto, al que pertenezco.

Voy a ser muy breve. Ninguno de los que estamos presentes desconocemos la labor del Socorro Rojo, las atenciones a los refugiados, atenciones a nuestros hermanos de las trincheras, que luchan por la libertad de España. Pero el Socorro Rojo no se ocupa demasiado de todos los problemas de la retaguardia. El Socorro Rojo presta ayuda a todas las víctimas del fascismo, a los desahuciados que abandonaron sus hogares, a los evacuados del terreno que el fascismo logró invadir. El Socorro Rojo abre sus brazos a los evacuados de las distintas zonas y tiene el acierto de incorporarlos de nuevo a la lucha en defensa de nuestras conquistas. De este magno Congreso saldrán resoluciones prácticas que redoblen las energías de este organismo de la solidaridad para que ayude a los combatientes, fortaleciéndolos. A aquellos desahuciados que abandonaron sus hogares, es preciso que el Socorro Rojo se preste más atención. Es preciso que hagamos más efectiva la ayuda a esos evacuados del Norte, a esos evacuados de la zona del Este, dando soluciones a los problemas que plantea el abandono de éstos. Es preciso llevar a los distintas fábricas el sentimiento de que todo el que tenga un carnet del Socorro Rojo se estimule. Es necesaria una sola resolución que conste de tres puntos: Que exista una sola central sindical, un solo partido obrero y un solo partido republicano. Esto tendrá una gran repercusión en la unidad y se podrán alcanzar nuevas victorias. Es preciso que todos nos portemos en los lugares de trabajo como verdaderos militantes, realizando intensamente el esfuerzo de ayuda. No saben cumplir con su deber los que se limitan a hacerme del carnet. Para conseguir la perfecta organización del Socorro Rojo en la solidaridad, debemos resolver primeramente los problemas de los combatientes, la ayuda a los refugiados y la unificación de los tres puntos ideológicos que son la clave para alcanzar el triunfo decisivo contra los terroristas que quieren atropellar nuestras libertades.

Camarada Bacniller

Después de los brillantes informes del Secretario general, camarada Morante, e intervenir varios camaradas, yo también quiero intervenir. Vamos a ver qué significa este gran Congreso Popular de la Solidaridad.

Tiene una tarea grande que resaltar y es la de aunar todas las fuerzas de ayuda. Es preciso que lleguen a comprender todos los antifascistas la necesidad de ayudar a nuestros combatientes y refugiados. Todos debemos conocer la necesidad de la solidaridad. En el espacio de tiempo que he desempeñado la Secretaría de Agitación y propaganda he sacado a consecuencia de que puede ser muy grande la solidaridad. Prueba de ello ha sido la experiencia formidable de la Campaña de Invierno. He tenido ocasión de comprobar que todos los combatientes venían de los pueblos, las cuales debían seguir estas campañas similares. De esta forma, serían todas las secciones movilizadas prácticamente y llegarían a tener una formación más amplia. Creemos que estas Comisiones deben de subsistir. Una parte muy importante de los trabajos de ayuda se realizará en los pueblos. Cada pueblo tiene mucho que hacer en este particular. En los pueblos se debe de producir más y más, en provecho de esta solidaridad. Por otra parte, no debemos considerar al Socorro Rojo como un economato o cooperativa. Hay camaradas que solo acuden al Socorro para pedir comestibles o tabaco. La ayuda del Socorro Rojo no es para elementos determinados, es para la verdadera necesidad, todos tienen que ayudar al Socorro Rojo para que éste pueda prestar la ayuda necesaria. No hay que acudir al Socorro Rojo para pedir el kilo de arroz o de judías. Estas son las conclusiones que todos deseamos. De este modo, nuestra ayuda será eficaz.

Camarada Membrives (Secretario General de las J. S. U. de la provincia)

Camaradas: Quiero que me perdonéis mi corta intervención. He estado enfermo en cama seis o siete días. Como todos sabéis, la J. S. U. en estos momentos graves está organizando dos Divisiones, siendo necesaria la ayuda de Socorro Rojo que siempre está al lado de los que marchan a luchar para defender la libertad de nuestra España, y juntamente del mundo entero.

Se suspende la sesión hasta las cuatro de la tarde.

SESION DE LA TARDE

A las cinco menos diez minutos se reanuda la sesión.

El Presidente de la Mesa invita a los delegados para que intervengan en la discusión del informe leído por el Secretario general, cuyas conclusiones se han de elevar al Congreso Nacional

Camarada Hernández, delegado de Dalías

Comienza diciendo que su intervención va a ser muy breve.